

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"
Número suelto.	0	05

Sobre habilitación

Es de presumir, según entienden algunos que se conceptúan bien enterados, que no puede tardarse mucho en publicar la convocatoria de los Maestros de ambos sexos de Enseñanza Pública de los cuatro distritos vacantes, para la elección de habilitado.

En la posibilidad de que esto acontezca y ante la contingencia de resolverse este asunto, que de seis meses acá ha ido engrosando en proporciones y adquiriendo una importancia fuera de lo común y usual, se hace preciso consagrarle á él un breve espacio, por cuanto siendo la cuestión del dominio público, derecho es nuestro en todos casos y en el presente una obligación, manifestar nuestro designio y parecer y señalar puntos que habiendo sido claros hace seis meses, son hoy dudosos y ambiguos, tanto por haber cambiado ó estar á punto de cambiar la ley, como por haberse extraviado el parecer y desviado la opinión de los elementos que en tal asunto al principio intervinieron.

Si tratamos de examinar el aspecto que presenta en los momentos actuales la elección de habilitado veremos que ofrece varias fases distintas de las que se manifestaron cuando reunida á principios de Diciembre del año pasado la mayor parte de los Maestros que componen la «Asociación» de esta provincia acordó por unanimidad y sin protesta ni salvedad alguna, nombrar una comisión á la cual dió plenos poderes y voto de confianza para que examinase las proposiciones de los aspirantes á la Habilidadación de los cuatro partidos vacantes y propusiese la más ventajosa.

La Comisión nombrada se reunió, examinó las catorce proposiciones y halló ser la más aceptable la de D. Dionisio Vidal y así la recomendó á la Asociación de Maestros.

Ninguno de estos puso tacha ni se declaró disidente de este dictamen y por lo mismo de hecho quedaron comprometidos todos á acatar y tener por bueno y valdero lo que la Comisión aconsejó.

Así las cosas transcurren casi seis meses y durante ellos las cosas han cambiado mucho: por lo tanto, aceptando los hechos actuales resulta que está próxima á cambiar la legislación en punto á los presupuestos generales de la Nación y modo y forma de hacer efectivas las sumas destinadas á los gastos de primera enseñanza, como cambiará también la manera de recaudar dichos fondos y de distribuirlos á las cajas provinciales.

Esto así, conviene hacer constar que los catorce aspirantes á la habilitación en vista de las circunstancias descritas y de los trabajos de zapa practicados para desvirtuar y echar por tierra el veredicto de la Comisión, pueden haber cambiado de parecer y en su consecuencia no hallarse dispuestos á cumplir los ofrecimientos que hicieron.

Por tanto, con objeto de fijar bien la respectiva situación de los aspirantes y dar á los Maestros la seguridad de que al proceder á la elección no darán un paso en falso ni serán víctimas de una equivocación, conceptuamos preciso, coincidiendo con este nuestro criterio el de muchos profesores que en idénticos términos nos han manifestado el suyo, creemos indispensable que los aspirantes expongan claramente lo que crean conveniente sobre los puntos siguientes.

Primero: Si á pesar del cambio de legislación están dispuestos á aceptar la habilitación con las mismas condiciones que ofrecieron.

Segundo: Si en el caso de que cualquiera de los aspirantes sea sólo elegido por tres distritos ó por dos ó por uno, mantiene también los ofrecimientos hechos sin quitar ni añadir detalle.

Y tercero: Si en vista de lo que puedan exponer los aspirantes, la Comisión nombrada por los Maestros deberá hacer nueva propuesta de conformidad con lo que acaso modificaren aquellos de sus proposiciones.

En esta forma es cómo LA ALMUDAINA opina debe procederse, y en esta forma también esperan muchos interesados que se procederá para que la cuestión resulte clara y bien definida.

De otro modo los profesores se exponen á practicar un acto infructuoso cuando menos y acaso á quedar defraudados en sus más legítimas esperanzas.

Y ahora, expuestas estas razones, obre cada cual según sea su sentir, que nosotros si salen de lo serio y de lo lógico sabremos adoptar la conducta que mejor cuadre con la justicia y con la buena consecuencia.

Carta de Pollensa

26 de Mayo de 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

La excursión que según anuncié á V. se proyectaba para ir á Ciudadela ha tenido efecto. El objeto de ella ha sido estrechar las relaciones entre aquel pueblo y éste, fundiéndose en uno solo y hacer converger todas sus fuerzas al único fin de que el viaje semanal que hace el vapor *Santiga* entre Barcelona y ambos pueblos, sea un hecho estable, permanente y seguro.

A las seis y media de la mañana salieron de esta villa con dirección á su puerto, que se halla como á una legua de ella, las dos músicas y todas las personas principales de los partidos políticos que, prescindiendo de las divisiones que la política ocasiona, iban llenas de entusiasmo, unidas como un solo hombre, á poner en práctica el feliz pensamiento que dejo indicado. En dicha excursión se hallaban representadas todas las clases, desde el principal propietario hasta el honrado labrador.

Llegamos al puerto y fuimos embarcándonos en el vapor unos 150 individuos.

A las ocho y media salimos con rumbo á Ciudadela á cuyo punto llegamos á las doce y media. La travesía fué muy buena y llegó á hacerse magnífica al hallarnos cerca del puerto, por presentarse á nuestra vista aquella hermosa entrada en forma de canal, de algo más de un kilómetro de largo; la carretera de la orilla derecha se hallaba cubierta por un gentío inmenso, que al oír los acordes de nuestras músicas prorrumpió en entusiastas vivas, los cuales continuaron hasta que desembarcamos, á la una de la tarde.

Ya en tierra nos colocamos en formación: al frente iba la bien organizada música que dirige en Ciudadela el profesor D. Guillermo Alba que rompió la marcha tocando un paso-doble, en el que resaltaba la sencillez, el buen gusto y una esmerada afinación. De este modo y tocando alternativamente las tres músicas fuimos saludando á cada una de las autoridades, y seguimos recorriendo la población hasta que vinimos á terminar frente al casino «Centro Artístico», en el que fuimos obsequiados todos los visitantes, con un espléndido y abundante refresco. Durante él brindaron por la unión marítima de Ciudadela y Pollensa respectivamente el joven ciudadelano D. Rafael Torrent y el pollensin don Ramon Martorell.

Terminado el refresco, aprovechamos los momentos que precedían á la hora de comer para visitar la población hasta donde fuera posible, atendida la escasez de tiempo.

Durante el paseo, hemos podido notar que Ciudadela es un pueblo muy culto, laborioso é inteligente, observándose en todas partes una educación esmerada. Allí no se oye una palabra que pueda ofender á los transeúntes: no se ven niños vagando por las calles. Hay una gran limpieza interior y exterior en todo el pueblo; tiéñense casi todos los edificios pintados de blanco, y en ellos no se ve ni la más pequeña mancha, cosa que no suele suceder en otras poblaciones. Los hijos del país son atentos y cariñosos y el acento de su conversación es muy suave; en fin, la impresión que recibimos fué que Ciudadela se halla á la altura de las principales poblaciones de su clase.

Terminado el paseo nos dirigimos á la fonda á la hora señalada para comer. El local donde se había de verificar la comida es un espacioso salón, situado en un segundo piso, llegando á 64 el número de comensales que nos acomodamos en él causando buen golpe de vista. La comida fué muy buena y muy abundante habiendo tenido el gusto de ser servidos por algunos pollensinos.

Después de comer salimos, dirigiéndonos al teatro á recoger los instrumentos con el objeto de dar serenatas á las autoridades. Empezaron las dos músicas de Pollensa á tocar siendo las diez de la noche y concluyeron á las tres y media de la mañana.

A esta hora fuimos á tomar un ligero refrigerio y nos retiramos á dormir.

Al día siguiente por la mañana mientras estábamos almorzando alegremente con suma multitud de accionistas vino á visitarnos D. Antonio Cursach, corresponsal de LA ALMUDAINA, al que he tenido el gusto de conocer, haciéndose al instante muy simpático.

Concluido el almuerzo y siendo ya las once la música tocó algunas piezas delante del mencionado «Círculo Artístico» por no haber sido posible hacerlo en la noche anterior, piezas que se tocaban casi á escape, porque el vapor llamaba para marchar á las doce. Toda la población puede decirse que se hallaba agrupada á nues-

tro alrededor dándonos siempre muestras de atención y cariño.

Mientras tanto se estaba verificando una reunión magna en casa del señor Alcalde, que tenía por objeto el poner en práctica los medios más conducentes para que tenga debido efecto la idea indicada al principio de esta carta.

A las doce nos dirigimos al muelle pudiendo á penas pasar por en medio del inmenso gentío que cubría de bote en bote el trayecto.

Nos embarcamos en medio de atronadores vivas y aplausos, y cuando el buque empezó á marchar paralelo á la carretera, era tal la emoción que todos los de á bordo experimentábamos que hasta se reflejaba en nuestro semblante. La escena era interesante, pues los ecos de la música, confundidos con los infinitos adioses de á bordo y de tierra, formaban un conjunto hermoso que no podremos en mucho tiempo olvidar. La multitud de gente de todas clases que nos vino á despedir, fué siguiéndonos hasta donde pudo; esto es, hasta llegar á la orilla del mar, y aun allí, continuaron dándonos vivas y adioses, que eran repetidos desde el buque; y cuando ya las voces no se podían oír, nos despedían agitando pañuelos y sombreros hasta que nos fuimos perdiendo de vista.

Llegamos al puerto de Pollensa á las cuatro y media de la tarde y repartidos en varios carruajes nos dirigimos á la villa.

Creo, Señor Director, haber interpretado fielmente el sentimiento unánime de todos los que hemos tenido el placer de visitar á la bella Ciudadela, y que las gratísimas y cortas horas que hemos pasado allí, quedarán grabadas en nuestros corazones siempre con el deseo de poder abrazar en nuestras playas á tan nobles amigos, para devolverles las finas atenciones de que nos colmaron.

¡Viva Ciudadela!
Siempre suyo afectísimo.—El Corresponsal.

La novela del rey de Suecia

Historia ó novela, es interesante. Allí va como la publican algunos colegas de Madrid:

El rey de Suecia es muy aficionado á oír historias españolas de bandidos, y relatos de hazañas de toreros.

Parece que el 24, cuando iba hacia Madrid en el tren, con vivas ansias de llegar por ver la corrida de toros, traía la imaginación ocupada con pintorescos cuadros de la tierra en que figuraban nuestros más célebres bandidos, Diego Corrientes, Luis Candelas, Los Siete Niños de Ecija y otros personajes de esta lacha y jaez. Favorecía á estas imaginaciones la noche, porque, atravesando el tren por Despeñaperros, estalló una horrible tempestad que se prolongó durante una hora. Aquellos peñascos, hendidos de arriba abajo como por el hacha de un cyclope, que enseñan su fantástica estatuaria donde los ojos creen ver figuras grabadas en la piedra, se iluminaban como en la mitad del día por la lumbré azul del relámpago, y el trueno rodaba por las crestas, ocultas en velas de tinieblas.

Cuando el rey, con todo su acompañamiento, dormía ya cercano el tren á Aranjuez, un viajero, muy conocido y estimado en Córdoba, de donde venía, hubo de bajar en la citada estación; pero como se distrajera breves momentos, el tren silbó desesperado, luego movió uno tras de otro los vagones, y por fin partió, dejando en tierra al viajero.

No había de ser por falta de pies por lo que éste se quedara: púsose á carrera tendida á seguir la marcha del tren, aproximóse al vagón que pudo, y montando en el estribo y agarrando la llave de una portezuela, destorcióla acelerado, hundió el cuerpo en el coche, cerró tras sí de nuevo, y....

El propio rey de Suecia Oscar II, el ministro que venía en su compañía, el acompañamiento todo dormía á pierna suelta, arullado por el compás uniforme y repetido del tren.

¿Qué hacer? El azorado viajero no hallaba bien encontrarse en presencia de un rey vestido en tal guisa y en tan familiar apostura. Echase por la ventanilla y dar de bruces en el santo suelo, tampoco lo consideró cosa agradable.

En estas dudas se hallaba, cuando despertándose todos á un tiempo, grita el rey á presencia del huésped en demanda de socorro, creyéndose presa de una escena de bandidos, tirase de la cama el ministro, más muerto que vivo, siendo más repetidas sus pulsaciones que las de la marcha del tren; pónese á su vez el secretario de punta, y se arma una horrible batahola, en que cada personaje parecía la propia estampa de don Quijote cuando se quedó á dar brincos y zapatetas en el monte.

El más decidido, el rey, fuése derecho al in-

truso, y púsose á registrarlo para ver de arrebatárle las armas.

Palpó en un bolsillo, hizo requisa en otro, tocó por aquí, repasó por allá, y en el fondo de la última faldriquera tropezó al fin con un objeto.

—A ver—gritó el rey, creído acaso que tocaba la boca de un trabuco.

Sacó el cuerpo del bolsillo y... era una caña de manzanilla recuerdo de la feria que el intruso trase de Córdoba.

—Que soy, señor, un viajero, que me ha pasado esto, y lo otro.

—¿Viajero? ¿Y el billete? Preséntelo.

Circunstancia agravante. El billete lo traía un su compañero de vagón que ni siquiera se había percatado del incidente.

—¡Eh! ¡Mi servidumbre, acá!

—La servidumbre roncaba á pierna suelta. En el vagón del rey, en tanto, todo era ir y venir, y todos querían resolver el incidente y levantar el saco, y el saco seguía en tierra.

Es decir, seguía de pie, y no era tal saco, ni bandido, ni cosa parecida, era simplemente un honrado hombre á quien no ocurrirá un incidente semejante en toda su vida, ni ocurrirá á persona alguna de su generación.

El sainete terminó con la llegada de un teniente de la Guardia civil, el cual condujo á su vagón respectivo al viajero.

Momentos después se daba vista á las torres de Madrid, y el día penetraba por los cristales de los vagones, llevando la paz y la confianza á todos los corazones exaltados.

NOTICIAS

Del Extranjero

La cuestión de los billetes falsificados del Banco de Francia sigue tomando importancia.

El Crédit Lyonnais, el Comptoir d'Escompte, la Societé Générale y todos los demás grandes establecimientos de crédito se niegan á recibir para el cambio y para los pagos, giros y depósitos, los billetes de á 500 francos.

El público acude al Banco de Francia. La oficina de cambio rebosa gente, y la cola se extiende por la calle.

Asegúrase que de la información abierta por el Consejo de administración del Banco y de los informes de la policía especial de este, resulta que la falsificación es una maniobra extranjera para desacreditar al primer establecimiento de crédito de Francia.

El gobierno se ocupa del asunto, pero se ignora cuál será su resolución.

Anunciase una próxima entrevista entre el emperador de Austria y el rey Humberto de Italia, con ocasión de las maniobras militares que tendrán lugar en Bolonia.

El gobierno austriaco ha decidido tomar medidas enérgicas, para poner término á las manifestaciones germanófilas. La última tuvo lugar el domingo pasado en Gratz en donde una sociedad coral de estudiantes, entonó en presencia del gobernador un canto alemán prohibido terminantemente por las leyes de policía.

Al mismo tiempo una sociedad, la más turbulenta, *Franconia* y la más animada de espíritu germanófilo, ha sido disuelta.

Estas medidas son generalmente aprobadas.

La *Gaceta de Moseou* dice que la cuestión dominante en estos momentos son las relaciones entre Alemania y Rusia.

Alemania continúa buscando ventajas desproporcionadas, dando como precio el sacrificio del príncipe Fernando; sin embargo esto no dará ningún resultado á Alemania que parece imposible no haya ya abandonado estos procedimientos inútiles.

Está á punto de firmarse el tratado de alianza defensiva entre Servia y Bulgaria para rechazar cualquier intervención armada de Rusia ó Turquía.

Casi repentinamente ha fallecido en Lisboa uno de los más distinguidos periodistas lusitanos, Trigueiros de Martel, redactor del periódico republicano *O Seculo*.

De Cuba y de las repúblicas del Plata hay noticias de que son muchas las personas que durante el verano se proponen ir á Barcelona para visitar la Exposición.

A primeros de junio saldrá el czar de San Petersburgo para Copenhague, en donde residirá una larga temporada.

Aunque no ha desaparecido el peligro, continúa la ligera mejoría iniciada en la salud del emperador del Brasil.

Siguen administrándosele inyecciones de cafeína.

El emperador conserva toda su lucidez y una gran fuerza de espíritu.

Los médicos desconfían de la mejoría y temen que sobrevengan graves complicaciones.

Uno de los guardas del parque de Charlottentuburg ha sido herido por un tiro, cuya procedencia se ignora.

En Hamburgo (Alemania) se han declarado en huelga los obreros, tomando la cosa carácter amenazador; asciende a 8,000 el número de los huelguistas.

Dicen de Lisboa que un muchacho vendedor de décimos de la lotería de España llegó tarde a la administración para devolver unos décimos que no había conseguido vender, y cuando se juzgaba arruinado por aquel contratiempo, pudo observar que aquellos eran del núm. 8,861, agradecidos con el premio mayor.

Cuando la gente, que no había hecho caso de las lamentaciones del muchacho, supo que era rico, empezó a darle tales muestras de amistad, que la policía tuvo que intervenir para que no fuese víctima de sus nuevos amigos.

En los jardines del Casino de Niza se ha dado una fiesta muy original. Todos los convidados iban vestidos de blanco. Los caballeros que no habían querido dejar el traje negro de etiqueta llevaban manto de seda blanca bordada de plata. Era sorprendente la variedad de trajes. Había gatas blancas y damas blancas, fantasmas, estrellas de plata, jefes árabes con albornoces blancos como la nieve, estatuas por el estilo de la del Comendador, marmítonos, etc. El decorado; de los jardines era imitando la nieve. Hasta los carruajes tenían adornos blancos. Uno de los más originales figuraba una col, abierta por medio, en el cual iban sentados dos preciosos conejitos blancos.

En la Revista Económica de la Cámara española de comercio de Orán leemos lo siguiente:

«Obediendo á los propósitos de su institución, como ha de contribuir por su parte al desarrollo y fomento de las producciones españolas en la Argelia, ha proyectado dicha Cámara establecer en su local una Exposición permanente, para lo cual ha dirigido una circular á sus hermanas en la Península y lo ha hecho saber á las del extranjero.

Esta Exposición ha de contribuir poderosamente á nuestros propósitos, pues así lo han reconocido las demás Cámaras; según bastantes de ellas lo han confirmado; contestándonos satisfactoriamente y prometiéndonos remitir algunos productos españoles para exponerlos.

Las negociaciones para que podamos establecer el giro mutuo internacional entre España y Francia, por lo que respecta á la Argelia, es otro de los fines que se persiguen, pues teniendo en cuenta los provechosos resultados que ha de re-

portar á esta colonia, tanto para el comerciante como para el particular, no cabe dudar un momento de su buena acogida.

El establecimiento de clases especiales para consultar el comerciante, el industrial, el agricultor y el artista es también motivo de un detenido estudio para que sobre la práctica toquen sus efectos cuantos deseen consultar con ellas.»

De la Península

El sábado se aseguraba en Barcelona que había obtenido en los Juegos Florales el premio de la flor natural el M. L. doctor don Jaime Collell, y que los restantes premios ordinarios los han alcanzado don Francisco Matheu y don Ramón Picó y Campamar. También se citaba entre los premiados á don Joaquín Riera y Bertrán.

Ha quedado elegida por una comisión nominadora del Centro del Ejército y la Armada la comisión que tiene encargo de arbitrar medios para erigir un monumento á la memoria del teniente de infantería D. Jacinto Ruiz, compañero de Daoiz y Velarde en el acto heroico realizado por ellos en defensa de la independencia española el 2 de Mayo de 1808.

En el término de Guadix (Granada) se ha presentado la plaga de langosta en proporciones aterradoras. Pasan de 10,000 las hectáreas invadidas ya.

Se encuentra en Barcelona el catedrático de la Universidad Central don Marcelino Menéndez Pelayo.

El viernes la reina regente visitó la escuadra francesa, embarcándose en una falúa de la Numanzia, á la que sirvieron de escolta un cañonero español y seis torpederos franceses.

Las salvas de los buques franceses saludaron á doña María Cristina al llegar al acorazado Calbert y al despedirse.

El Liberal de Madrid dice que varias cartas de Filipinas recibidas por el último correo consignan rumores de haberse presentado algunas partidas filibusteras en la provincia de Bucacán.

Se están haciendo gestiones para que el Congreso internacional de geodesia de este año se celebre en Barcelona.

Hace pocos días y tomándola de la prensa francesa, dimos la noticia de que se trataba de erigir una estatua á David por haber sido el primero que hizo la operación de la catarata.

Esta primacía resulta, empero, no ser exacta según dice el doctor Diaz Benito en la siguiente nota que ha enviado á un colega de Madrid:

«Por lo que pueda valer, me permito decir que en 1472 aquella operación fué practicada en España, en la persona del rey D. Juan II de Aragon el día 9 de Setiembre por un judío español llamado Abiarbar y según otros, Cresguas Abriar, natural de Lérida.

El rey tenía á la sazón sesenta años cuando fué operado, y con éxito feliz, y murió 12 años después. Ahora bien; no sería cuerdo creer que aquella fuera la primera operación que hiciese;

—¿Supisteis cómo se llamaba?

—La pregunta partía de Turlington. Hasta sir José, el menos observador de todos los hombres, se extraña de la inexplicable irritabilidad que delataba su voz.

—No os enfadéis, Ricardo—dijo el anciano.—¿Qué motivo es ese para que os encolericeis?

—No os comprendo.... no me encolerizo.... lo único que deseo es saber si supisteis....

—Lo supe; se llamaba Goward. Era muy conocido en Liverpool como hombre hábil y peligroso. En la época á que me refiero era joven, y un marino consumado; tenía fama de encargarse de buen grado, de buques averiados y de tripulaciones poco disciplinadas. Decíase que de ese modo había hecho una fortuna bastante considerable para un hombre de su clase; se ponía al servicio de gentes poco escrupulosas, y corría toda suerte de peligros desesperados. Una mala persona, Ricardo; más de una vez fué inquietado acá y allende el Atlántico por actos de violencia y de crueldad. Debía de haber muerto hace tiempo.

—¿Quién sabe?—dijo Linzie.—Tal vez viva con otro nombre y haya hecho fortuna en otra carrera, corriendo riesgos aun mayores, pero de otra clase....

—Estáis al corriente del suceso?—preguntó Turlington, devolviendo la pregunta de Lorenzo con cierta entonación de desaffo en su ruda voz.

—¿Qué fué del pobre marinero extranjero, papaito?—dijo Natalia, interrumpiendo á Lorenzo á propósito, antes de que pudiese replicar duramente á la pregunta formulada por Turlington.

—Hicimos una suscripción y lo recomendamos al cónsul de su nación, hija mía. El pobre hombre se volvió á su país sin otro accidente.

—Y así concluye la historia de sir José—di-

por consiguiente, era conocida en España, y así es creible cuando tenemos noticia de obras escritas por oculistas árabes y judíos.

Si David, con anterioridad á la referida fecha, hizo la operación de la catarata, sea en buen hora, y digno sería de la honrosísima distinción en proyecto; pero por si los franceses no están fuertes en la historia médica de nuestro país, bueno sería que este curioso dato lo supieran.»

De la Provincia

Leemos en El Graduador de Alicante: «La duquesa de Edimburgo, llegó ayer á nuestra capital, procedente de Barcelona, en el aviso de guerra inglés Surprise, cuando menos podía esperarse la visita de tan egregia dama.

Al llegar á nuestra ciudad, y casi sin permanecer en ella, buscó un carruaje y se dirigió á la poética población de las palmeras, pues eran vivísimos los deseos de la señora Duquesa por conocer la ciudad de Elche.

Casi anochecido regresaba á esta capital y á los pocos momentos, el Surprise se hacía á la mar, con rumbo á Gibraltar.»

El estado del espada Frasuelo continúa siendo de algún cuidado, aunque habiendo desaparecido los síntomas alarmantes de gravedad.

La inflamación de las partes inmediatas á la herida ha cedido un poco, y supone su médico, señor Alcalde, que podrán dominarse los estragos que causó la herida en los músculos.

Lo de Toledo

En nuestro suplemento del sábado y con referencia á un telegrama de Toledo cuya copia se nos facilitó, hablamos de una explosión en aquella ciudad.

Por los siguientes telegramas de El Imparcial conocerán nuestros lectores los tristes detalles de tan lamentable suceso.

Toledo 24, á las 2 5 t.—Por no alarmar á las familias que tienen alumnos en la Academia militar establecida en esta capital, me abstuve ayer de dar noticias del desgraciado accidente que produjo la muerte del alumno de tercer año D. Carlos Santisteban, nieto del general del mismo apellido.

Cuando los alumnos de la Academia se ocupaban ayer en las prácticas de campaña que se están verificando, se descargó antes de tiempo una fogata dispuesta en el campamento.

La explosión fué terrible. El joven Sr. Santisteban fué lanzado entre piedra y tierra á una altura de cuarenta metros, quedando muerto instantáneamente.

Este sensible accidente ha impresionado dolorosamente á la población. Hoy se dió sepultura al cadáver del desgraciado joven Sr. Santisteban.—Lafuente.

Toledo 25, á las 3 10 m.—Se refieren tristes pormenores respecto á la muerte del cadete de la Academia militar, señor Santisteban.

Según se dice, la catástrofe ocurrió por haber cogido una mecha rápida en vez de la llamada de tiempo.

Se observó que el infeliz joven, al caer después de haber sido volado, tenía la cabeza completamente destrozada y los miembros separados del tronco.

El desgraciado padre de la víctima está casi loco de dolor.—Lafuente.

jo Turlington, abandonando su asiento violentamente.—Es lástima que no llevemos á bordo á ningún literato, porque escribiría con ella una novela.

—Miró al cielo por la claraboya.

—¿Ahí está la brisa—dijo—y esta vez es de verdad!

—Era cierto; la brisa había saltado por fin. Las velas se movían, las aguas agitadas, al cabo, golpeaban los costados del buque.

—Ven á cubierta, Natalia, á tomar el aire—dijo la señorita Lavinia, dirigiéndose hacia la puerta de la cámara. Su sobrina levantó el filo de su vestido y vió que se le había descosido más de un metro del volante que lo adornaba.

—Dejadme primero media hora, tía—dijo—para coserme el vestido.

La señorita Lavinia levantó sus venerables cejas con expresión de sorpresa no disimulada.

—No haces más que romperle cosas, hija desdichada que estamos en el yacht del señor Turlington. Es extraño que yo no me haya roto el vestido, ni una sola vez en todo el crucero.

Las morenas mejillas de Natalia se colorearon un poco.

—¿Soy tan torpe á bordo!—dijo con una sonrisa forzada.

Y fué á encerrarse en su camarote.

Ricardo Turlington sacó la petaca.

—Después de almorzar—dijo á sir José—es el momento del día en que mejor sabe el cigarrillo. Venid á cubierta.

—¿Vienes con nosotros, Lorenzo?—preguntó sir José.

—Permitidme que estudie un rato—contestó Linzie.—Es menester que no me descuide tanto, y por las noches no tengo gana de trabajar.

—¿Bueno, bueno, hijo mío; como quieras!

Sir José dió un golpecito amistoso en el hombro de su sobrino, que á su vez entró en su ca-

De la Provincia

—El sábado 26 del actual tomó posesión del cargo de Inspector de víveres nuestro particular amigo el veterinario D. Antonio Ballester y Martorell, recientemente nombrado por aquella Corporación municipal.

—Muchas fueron las familias que aprovechando el día espléndido y la facilidad de la nueva carretera de Deyá pasaron el domingo á la fiesta de la Trinidad en Valldemosa, siendo aquella como todos los años lucidísima.

—El domingo á las 4 de la tarde y bajo la presidencia de D. Gaspar Barceló, primer Teniente de Alcalde, tuvo lugar en la casa Ayuntamiento de Fornalutx una reunión con el objeto de tratar si convenía imitando al pueblo vecino de Sóller continuar recaudando el impuesto de consumos en el futuro ejercicio económico por Administración. El acuerdo fué afirmativo.

Menorca

El general D. Vicente Riva Palacio, ministro plenipotenciario de México en España ha visitado en Menorca varios de los antiguos monumentos conocidos con el nombre de talayots.

—Anteayer se embarcó en Mahón para Barcelona el Excmo. Sr. D. Hipólito Llorente que hasta hace poco tiempo ha desempeñado el cargo de Gobernador militar de la vecina isla.

—Según dice un colega de Mahón recorre las compañías rurales de San Luis un apostol ó saludador que embanca á las familias sencillas con curas extramórbicas y nunca vistas que pretende haber realizado, logrando así recoger no pocos donativos.

—Algunas de las barcas que se dedicaban á la pesca de langosta en las costas de la isla, han regresado ya á Mallorca por efecto de la escasez de aquellos crustáceos.

—Copiamos textualmente de El Liberal la siguiente curiosa noticia que se refiere al olvidado iniciador del monumento á Colón próximo á inaugurarse en Barcelona.

—Dice así el colega mahonés: «Nuestros lectores no ignoran que en Barcelona se inaugura la estatua del gran Cristóbal Colón; pero lo que muchos no saben es que el que inició la idea, el que la sostuvo por algún tiempo, casi del todo solo, y sin apoyo alguno, oficial ni oficioso, fué un hijo de Mahón: fué el malogrado D. ANTONIO FAJAS Y FERRER, benemérito militar retirado, que vivía en Barcelona, donde murió hace unos cuantos años. Aun recordamos cuando nos enseñaba en su domicilio un album, que había formado, de los grabados y cromos representativos de los monumentos levantados á Colón en diversas ciudades del mundo; aun recordamos sus lamentables elejías, al ver que no se llegaba á constituir la Comisión central ejecutiva del monumento, y que, después de constituida, la mayoría de sus miembros acudía perezosamente á las reuniones. Por fin la inquebrantable constancia del veterano Sr. Fajas llegó á romper el hielo, y el 23 de setiembre de 1882 la Comisión central ejecutiva dirigió su primera ablocención á los barceloneses.

Hoy ya nadie se acuerda de su nombre; por esto, deber es de la prensa menorquina hacerlo repercutir, y hacer incorporar su cadáver, para que pueda escuchar el estampido del cañón, y los vivas y hurras de la marinería, al desearse aquella estatua, que fué el sueño dorado del último crepúsculo de su vida.»

marote, en tanto que los otros tres personaje subían juntos sobre cubierta.

Los temperamentos muy activos y los corazones tiernos encuentran dos grandes inconvenientes en la vida de á bordo: es muy difícil hacer el ejercicio necesario, y es casi imposible tener intrigas amorosas sin ser descubierto. Para no hablar más que de la segunda dificultad, un navío con su población condensada es una casa de cristal; desde la mañana hasta la noche se anda siempre teniendo alguien detrás. Listo ha de ser quien robe un beso á bordo. Un talento natural para la alta estrategia, una imaginación llena de recursos, una paciencia á toda prueba, una presencia de espíritu capaz de resistir todas las sorpresas del azar; he aquí algunas de las cualidades que el amor debe embarcar para hacer una travesía cuando se le introduce en el barco como un contrabando.

Después de haber inventado un código de señales muy completo, que les permitía comunicarse entre sí, Natalia y Lorenzo se encontraron con una dificultad más seria; que era el encontrar un medio de verse en secreto á bordo del yacht. Lorenzo no se había mostrado á la altura de su papel; abandonada á sus propios recursos, Natalia había insinuado desde luego que los estudios médicos de Lorenzo podían proporcionarle un pretexto indiscutible para encerrarse de cuando en cuando abajo, y después tuvo la idea de desgarrarse ella misma el vestido para condenarse á reclusión. De este modo, la enamorada pareja trataba, mientras que las autoridades de á bordo se paseaban por el puente, de reunirse clandestinamente en el terreno neutral del salón. Allí era donde, según lo convenido durante el almuerzo, se proponían encontrarse en aquel momento.

De la Capital

A las diez de la mañana se divisó ayer en la bahía de la escuadra francesa compuesta de buques acorazados Colbert de 16 cañones y plazas, Derivation de 14 y 244, Amiral Perré de 18 y 654, Redoutable de 14 y 565, Comptable de 6 y 393 y Courbet de 16 y 850; cruceros Milan de 6 cañones y 198 plazas Condor de 5 y 140; los avisos torpederos Faucon 2 cañones y 123 plazas y Courbine de 65 y los torpederos Chailier, Capitaine Cubainy, La Dérouté, Doudard de Lagrée número 151.

Al divisarse el Colbert que enarbola la insignia de vice-almirante, el crucero D'Estrees que se hallaba fondeado en el puerto desde hace unos días saludó con veinte y un cañonazos al jefe.

A las once, después de practicados algunos disparos, fondeó toda la escuadra y el Colbert paró veinte y cinco cañonazos teniendo izado el pabellón español en el tope del palo mayor.

El fuerte de San Pedro contestó á los cinco minutos con otros tantos disparos.

Uno de los avisos entró en el puerto y los torpederos también, quedando amarrados al muelle.

Una multitud de gente concurrió ayer tarde á verlos llenándose de bote en bote toda la bahía y también el malecón.

Esta tarde concluirá el ejercicio práctico último de las oposiciones á las plazas de Maestro antes en esta provincia.

Se han empezado las obras necesarias para reparar vidrios pintados en los rosetones que hay en la fachada de las capillas de Corpus Christi y san Fernando en la iglesia Catedral.

Nuestro paisano D. Francisco Alcover y Masas, oficial primero del Cuerpo Administrativo del Ejército, ha sido destinado á prestar sus servicios en el distrito de Castilla la Nueva.

No recordamos haber visto nunca en nuestro puerto un número tan considerable de buques de guerra como el que hay en la actualidad, asciende á diez y ocho.

Un muchacho de unos doce años que pasaba por la plaza de San Francisco ayer por la mañana trepó á un árbol con el designio de cojer un nido ó simplemente un gorrión.

La rama en que se apoyaba se desgajó viniendo uno y otro al suelo de donde fué levantado el muchacho en un estado grave.

Fuó conducido á la casa de socorro de la Municipalidad en donde los médicos Sres. Gayá y Sch le reconocieron disponiendo le fuese enviada administrado el Sacramento de la Extrema-Unión.

Después fué conducido al Hospital en donde murió muy grave.

Ayer fueron examinados por el Tribunal correspondiente, cuatro de los aspirantes á procuradores que tenían presentadas sus solicitudes. Otros cuatro deberán serlo á las doce de mañana.

En la madrugada de ayer falleció D. Pedro Mandez Motta, antiguo empleado en el ramo Obras Públicas y padre del Oficial primero Consejo de Estado D. Pedro Fernandez Motta.

Ayer tarde se verificó el entierro al que asistió multitud de amigos del finado. Deseándose descanso eterno.

La procesión que se verificó el domingo en el arrabal de Sta. Catalina en obsequio al San-Cristo de los Navegantes recorrió las principales calles en medio de mucho concurso de gente que acudió á verla pasar.

Asistió á ellas un considerable número de niños y niñas en traje de ángeles y vírgenes y debían tocando una música de paisanos.

Durante unas dos horas estuvieron anoche estropeadamente iluminados algunos buques de la escuadra francesa.

Con tal motivo la bahía presentaba un magno aspecto.

Ayer á cosa de la una de la tarde en la calle Ribera parece que por asuntos de cierta relevancia dos hombres tuvieron una acalorada disputa, vinieron á las manos y uno dió un bofetón al otro de tal magnitud que le hizo medir en el suelo causándose una herida de considerable importancia en la cabeza.

Fuó curado en la casa de socorro, y se ha dado parte del suceso á quien es competente para intervenir en él.

Ayer tarde en la Plaza de Toros fueron tenidos los seis novillos que quedaron anteayer en corral y el que trajo ayer el vapor Unión. Con este motivo se reunieron en aquel sitio algunos aficionados.

Ojeada á la prensa

En la procesión del Corpus de la Catedral serán llevadas este año las estatuas de los santos Pedro Claver y Alonso Rodríguez, acompañados por la Asociación de Seglares Católicos.

El sábado último confirió el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis, en el palacio episcopal, tonsuras y órdenes sagradas.

El Colegio de Abogados ha nombrado su junta directiva para el próximo año, habiendo sido designados los mismos que hoy día la componen, excepto un diputado y el depositario. Para estos cargos han sido elegidos los señores Cerdó y Sbert y Canals.

Anteayer falleció en Establiments D. José M. Cortés y Forteza, Pbro.

Se halla ya casi restablecido de la ictericia que venía padeciendo nuestro distinguido paisano el Excmo. señor general Cotoner.

Lecturas amenas

El rey de los falsificadores

Este es el apodo que ha llegado á merecer William Ringold Cooper, sujeto actualmente á causa criminal en Londres, por un robo de cien mil pesetas cometido por él en perjuicio del London and Westminster Bank.

Cooper es natural de los Estados Unidos y tiene 42 años, es muy instruido y habla cuatro ó cinco idiomas. A los 16 años se alistó en la marina y tomó parte en la guerra de sucesión, dando tales pruebas de arrojo, que al final de la guerra fué recompensado con un puesto importante en el Ministerio de Marina. En este destino se ejerció en la imitación de letras, adquiriendo en este arte inimitable perfección. A los dos años de empleado, falsificó la firma de un tesoro y se apropió por este medio 175 mil duros.

Dueño de tan considerable fortuna, se casó con la madre de Mr. Defrees, impresor del Gobierno. Fué descubierto y detenido en plena luna de miel. Al salir de la cárcel supo que su matrimonio había sido anulado: fuése entonces al Sur, donde figuró como inspirado predicador, y no tardó en casarse con una viuda joven y rica, seducida por su elocuencia. La fortuna de su mujer se le fué de entre las manos como agua. Entonces, abusando de su amistad con el director de correos de Columbus (Ohio) sustrajo de una carta una letra de 20.000 duros que hizo pagadera á su orden.

Detenido segunda vez, se escapó y fué á California; se presentó á un comerciante con cartas de recomendación falsificadas, logró captar su confianza, y al poco tiempo, con otras falsificaciones, le estaba unos 100.000 duros, con los que se escapó.

Desde entonces se pierden sus huellas, hasta 1879; en esta fecha los tribunales de Hertford (Inglaterra) le condenaron á cinco años de prisión por la fabricación de unos cheques falsos que le habían valido más de 20.000 duros.

Ha sido detenido en Francia. Estaba cazando tranquilamente en el bosque de Fontainebleau, con todas las apariencias de un gentleman correctísimo. Vivía con una linda joven que, según parece, está inconsolable de su pérdida.

Se supone que la instrucción de la causa pendiente revelará alguna otra hazaña de este inclito estafador.

Un mapa monstruo

Así puede llamarse el mapa de la República Argentina que la comisión encargada de los trabajos relativos á la representación de dicho país en la Exposición Universal que se celebrará en París el año 1889, ha encomendado al doctor Brakebusch.

Este gran mapa será construido en relieve y en una escala de 1.500.000, de manera que corresponden dos milímetros á un kilómetro. Su altura será de ocho metros y el ancho de cuatro y medio, de manera que la superficie total será de 33 metros cuadrados.

Las montañas serán figuradas en relieve y los nevados, el mar, las selvas, los bosques, los terrenos cultivados, las poblaciones, los ferrocarriles, los telégrafos, los caminos, etcétera, etcétera, se indicarán con colores adecuados y resaltantes.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 26 del actual: Inspección de la Caja general de Ultramar: relación de los individuos fallecidos cuyos herederos deben remitir á dicho centro declaración judicial que pruebe su derecho á la conversión en títulos de la Deuda del crédito que resultó á aquellos al ser baja en el Ejército. Gobierno civil de esta provincia: requisitoria disponiendo la busca y captura de varios individuos.

Comisión provincial: plan de subasta de las obras de una nueva cruzja en la Casa Misericordia.

Delegación de Hacienda: edicto sacando á pública subasta, la arboladura, velamen y demás perteneciente á un buque apresado con tabaco de contrabando.

Id. Plan de condiciones para el arriendo de casas en Inca y Manacor para establecer las Administraciones subalternas.

Cuenta del tercer trimestre de 1887-88 rendida por el Depositario del Ayuntamiento de Llubí.

Los Ayuntamientos de Valldemosa, Establimens, Campanet, Muro, Lluchmayor, Sineu, Lloseta, Montuiri y Mahón sacan á pública subasta los cupos de los impuestos de consumos respectivos.

Edicto sacando á pública subasta una casa, calle de la Cadena de esta ciudad, por débitos de contribución.

El Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja anuncia la subasta de una casa situada en la villa de Pollensa.

Id. Requisitoria llamando á doña Margarita Ferrer, doña Benita Janer y doña Catalina Sastre.

El del Distrito del Parque de Parcelona cita á los parientes del alienado Nicolás Company.

Y el de Inca emplaza á doña Coloma Vallés.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 21 del actual:

Hacienda.—Real orden confirmando un acuerdo de la Junta de clases pasivas que declaró á doña Luisa Tirado y Villanova sin derecho á rehabilitación de pensión de Montepío.

Fomento.—Real orden aprobando el proyecto para la instalación de pararrayos en la Colegiata de Tudela.

—Otra aprobando el presupuesto adicional para obras de ampliación de la Universidad central.

La del día 22: Gracia y Justicia.—Ley autorizando al Gobierno para publicar un Código civil con arreglo á las condiciones y bases que se establecen en esta ley.

Ultramar.—Real decreto autorizando al Ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley especial para persecución de bandoleros y secuestradores en la isla de Cuba. Proyecto de ley á que se refiere el Real decreto anterior.

Gobernación.—Real orden disponiendo que D. José María Jimeno de Lerma continúe encargado del Gobierno civil de esta provincia, interin se provee este cargo, vacante por fallecimiento del Duque de Frias.

La del día 23: Hacienda.—Real orden disponiendo se permita el trasbordo en los puertos de la Península de los tabacos de Ultramar con destino á la Exposición universal de Barcelona.

Gobernación.—Otra dejando sin efecto un acuerdo de la comisión provincial de León que declaró con capacidad para ser concejal del Ayuntamiento de San Millán de los Caballeros á D. Manuel González y González.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina, en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, á tenor de lo que establece el artículo 20 de los Estatutos por que se rige, ha acordado convocar á los Sres. Accionistas para celebrar Junta General extraordinaria el día 30 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, con objeto de enterarles de los progresos y estado actual de la liquidación y de someter á su aprobación las condiciones con arreglo á las cuales se propone anunciar nueva subasta de los edificios y terrenos en que tiene instaladas sus fabricas de tejidos y cordelería, y de las máquinas y útiles de fabricación, elaborados, y primeras materias que en los mismos existen, á fin de ultimar la liquidación en el plazo más breve posible en beneficio de los intereses sociales.

Los Sres. Accionistas que quieran ejercitar el derecho de concurrir á la Junta General deberán depositar sus títulos en la Caja del Crédito Balear antes de las dos de la tarde del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión, á tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. Accionistas.—Palma 19 de Mayo de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Comandancia de Marina de Mallorca

Debiendo cubrirse por este Departamento 20 plazas que resultarán vacantes en la escuela de aprendices de artilleros de mar, en fin del semestre actual, bajo las bases establecidas en el Reglamento de 20 de Enero de 1886 con la variación de poderlas solicitar hasta la edad de 22 años, se anuncia al público para que llegue á noticia de los individuos de la inscripción marítima á los cuales pueda convenirles su ingreso, siempre que reúnan las condiciones establecidas en el citado Reglamento, el cual estará de manifiesto en esta Comandancia á horas hábiles de oficina. Palma 26 Mayo 1888.—Luis León.

Alcaldía de Palma

Quedan depositados en esta Alcaldía setenta y nueve paneles encontrados en las inmediaciones de la Puerta del Campo.

Lo que se anuncia al público para que llegue á conocimiento de su dueño. Palma 28 Mayo 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

El avaro D. Froilán no saluda á nadie. —¿Por qué hará eso? ¿Teme que le pidan algo ó es que no vé? —No, señor: es que no mira... por no gastar la vista.

Se habla de un viejo célibe. —¿Ah!—exclama Gedeón—conozco á su familia. Todos en ella han sido lo mismo, habiendo mostrado siempre gran antipatía por el matrimonio. —¿De veras? —En esa familia no se ha casado nunca nadie.

La mamá sorprende á Tomasito comiéndose el dulce de un tarro que furtivamente ha sacado del aparador. Los labios y los dedos, pringosos de almíbar, le denuncian. —¿Ah! ¡Picaro goloso! ¿Qué pensarías de mí si me encontraras comiéndome el dulce de ese modo, sin pan? —Pensaría... pensaría... que tenías mucha suerte, mamá.

En una escuela: El maestro.—Cuando de un número entero se quitan cuatro partes, ¿qué queda? Silencio completo. —Poned cuidado; si cortais en cuatro partes un melocotón, y os coméis los cuatro pedazos, ¿qué quedaría? Todos los chicos á coro.—¡El hueso!

Boletín meteorológico

Table with meteorological data for Day 28-9. Columns include Barómetro (757.2 mm), Termómetro seco (21.7 grados), Id. húmedo (16.8 id), Mínima (13.9 id), Reflector (9.8 id), Dirección del viento (S. O.), Ascenso del barómetro en 24 horas, and Descenso del barómetro en 24 horas.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 26 de Mayo. José Martorell Palmer, casado, de 71 años. Jaime Alzamora (Expósito), de 6 años. Buenaventura Espada Berga, de 4 años. Juan Balaguer y Llabrés, de 4 años. Apolonia Campomar Sancho, casada, de 58 años. Margarita Ramis y Bordoy, de 46 años.

Día 27

Miguel Cucheri Gemena, viudo, de 83 años. José Cardona Cardona, casado, de 47 años. Margarita Torrens y Martínez, de 11 años. María Gonzalez Diaz, de 2 años.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Felipe Neri continuará dedicado al Santo Titular, siendo la exposición á las seis; á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Al anochecer, se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio del mes de Mayo y la reserva.

En Montesión, á las siete y media, y al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez, con música.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS Dia 28 De Valencia en 14 horas, vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 19 pas., valija y efectos. De Argel en 22 horas, vapor María, de 861 ton., cap. D. Juan Morey, con 27 mar., 13 pas., y lastre. De Ibiza en 2 días, jabeque Virgen de Jesús, de 24 ton., pat. Miguel Navarro, con 4 mar., 2 pas. y efectos. De la mar escuadra de guerra francesa compuesta de 6 buques acorazados, 2 cruceros, 2 avisos torpederos y 6 torpederos. DESPACHADOS Para Mahón vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 15 mar., pas., valija y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'PALMA 28 de Mayo' and 'DINERO'. Items include Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca with their respective prices.

Alumbrado por Gas... 117'00. Obligaciones de los F.º C. de M.º... par. Harinera Mallorquina... nominal. 50'00. La Isleña, Empresa Mallorquina de vap. 00'00.

Madrid 26 Mayo. (Cotización oficial.)

Table of Madrid market prices for various goods like 'perpétuo interior', 'amortizable', 'Billetes hipotecarios de Cuba', etc.

Barcelona 26 (Cotización de la noche.)

Table of Barcelona market prices for similar goods to the Madrid table.

Paris 26 Mayo

Table of Paris market prices for 'español' and 'Panamá'.

Hojas del Calendario

Calendar for the month of MAYO, showing dates, moon phases, and specific events like 'Capitulación de Breda' and 'Suplicio de Juana de Arco'.

Para Barcelona y vice-versa Vapor CATALUÑA

La Sociedad «Harinera Mallorquina» ha acordado que su acreditado vapor Cataluña haga dos viajes semanales saliendo de este puerto para Barcelona los martes y sábados y de Barcelona para ésta los lúnes y miécoles.

Los precios que ha fijado por el pasaje de ésta á Barcelona ó vice-versa, son:

- En 1.ª Cámara. Ptas. 15) Sin recargo alguno.
2.ª id. " 10)
3.ª clase " 5)

En el espacioso entrepuente habrá literas á disposición de los pasajeros de 3.ª clase. Los pasajeros que los sábados se embarquen y deban regresar á ésta á vuelta de vapor, tendrán á su disposición el camarote ó litera que hayan ocupado, lo cual les evita la molestia de ir á buscar local para dormir la noche del domingo y les economiza el gasto consiguiente.

DESPACHO: En Palma, oficinas de la «Harinera,» plaza de Cort. En Barcelona, D. Vicente Sanz Selma, plaza Palacio, 7.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

Nodrizas.—En la calle del Socorro, número 90, darán razón de quién necesita una que reúna buenas condiciones.

PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD. Se venden en la casa núm. 21 de la calle de la Pursiana, Arrabal de Sta. Catalina, al reducido precio de 5 cént. de peseta la libra.

Advertisement for 'LINEA DE VAPORES de Pinillos, Sáenz y Compañía' featuring an illustration of a steamship and text about routes to Puerto Rico, Matanzas, and Havana.

MIGUEL M. PINILLOS clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero, máquina de triple expansión y fuerza de 2.500 caballos. Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (antes A. Lopez y C.ª) Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA.

CATALUÑA saldrá de Barcelona el 5 de Junio. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

CAMBIO DE DOMICILIO Margarita Sampol, Viuda de Gonzalez, participa á sus numerosas parroquianas en particular y al público en general, haber trasladado Taller de Modistas de la Plaza de Copiñas, número 13, á la calle de Puigdorfilá, n.º 4, p.º 2.º delante el portal mayor de la iglesia de San Nicolás.

Se han extraviado dos perras; una galga blanca y otra podenca manchada roja. La primera tiene dos meses y segunda tres años. Dará razón José Poirel, calle de la Cordelaría, núm. 5, quién gratificará al que se las entregue.

Se vende un caballo sardo de 5 años, guarniciones y carretón. Informarán, Zapatería del Teatro, Constitución, número 120.

Lección de metrología ó SEA Sistema legal de pesos y medidas Se vende á tres reales ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Carruajes Se ha abierto un servicio de carruajes que irán diariamente al Molinar de Levante desde el punto de parada que es en la casa núm. 3 de la plaza de San Antonio. Este servicio es por horas empezando á las seis de la mañana y terminando á las siete de la tarde.

Se alquila una casa situada en la calle de Molineros número 8. Tiene zaguan, fuente y cuadra. Igualmente se alquilan unos entresuelos dentro del mismo zaguan. Darán razón en la calle de Caldés, número 11.

HIERRO QUESADA

Sabido es de todo el mundo que el Hierro es lo que enriquece la sangre, y que esta es la que alimenta todo el cuerpo.—Cualquier enfermedad produce peores resultados, en los individuos de sangre pobre en Hierro, que en aquellos que poseen riqueza de sangre, cuya robustez y coloración del rostro lo atestiguan.—Dad, pues, Hierro á los niños y se criarán robustos. El Hierro Quesada no tiene ninguno de los muchos inconvenientes que acompañan al uso de todas las demás preparaciones férreas; no tiene mal sabor, al contrario de las demás, que lo tienen parecido á tinta; no ennegrece la dentadura, no produce estreñimiento en el estómago, ni dolores cólicos; es tolerado aun por el estómago del niño más delicado, es absorbido por completo y sin causar alteraciones al jugo gástrico.

10 años de constante consumo y ser recetado por todos los médicos de España, es la mejor prueba de que el Hierro Quesada es superior para combatir la anemia, clorosis, pérdida de todo género, raquitismo, escrófula, palidez y desarreglos periódicos.

Científicamente está demostrado que el Hierro Quesada es el más rico en medicamento, como lo atestigua el siguiente resumen de un análisis publicado en todos los periódicos de medicina.

2 ptas. frasco

Table comparing iron content in various brands: Bravais, Aguilar, Cases, Formiguera, Eberlin, Quesada. Includes a note: 'O, si se quiere estas riquezas por la unidad de peso:'

Table showing metal and oxide percentages for Bravais, Aguilar, Cases, Formiguera, Eberlin, Quesada.

2 ptas. frasco

Véase el concepto que este preparado merece á la clase médica, que como es aquel de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia: El que suscribe, Doctor en Medicina y Cirujía, Facultativo numerario del Hospital general de Valencia. Certifico: Haber empleado en repetidas ocasiones el Hierro dialisado que prepara en esta ciudad el Dr. Quesada, obteniendo excelentes resultados, muy especialmente en las convalecencias de enfermedades agudas en los niños, por ser tolerado facilmente, cómoda su administración y rápidos sus efectos.—Dr. Cantó. He obtenido los mejores resultados con la excelente preparación ferruginosa del Dr. Quesada Hierro dialisado Quesada, en todas aquellas indicaciones que los marciales son de imprescindible uso.—Licenciado Alfredo Caralt, (Facultativo de Valencia.) En las alteraciones que sufre la sangre en las fiebres intermitentes, he usado repetidas veces el Hierro dialisado del Dr. Quesada, superando á mis esperanzas los resultados obtenidos, sin que el menor trastorno intestinal se haya presentado. Iguales efectos he observado en cuantos casos de pobreza de sangre lo he prescrito, siendo en mi concepto el ferruginoso más aceptable por su comodidad y rapidez de acción.—Dr. Rufino Ferrando Fenoll, Director de trabajos anatómicos de la facultad de Medicina de Valencia. Sub-jefe del servicio sanitario de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarracona. He tenido ocasión de recomendar el Hierro dialisado del Dr. Quesada á muchos de mis clientes, habiendo observado que se obtienen mayores ventajas que con las demás preparaciones ferruginosas en todos los casos en que están indicadas.—Dr. Vicente Gonzalves (Médico del Hospital general de Valencia.) Muchas ocasiones se me han presentado en las afecciones oculares, particularmente en las que reconocen por causa la pobreza de la sangre, en las que siempre con éxito he administrado á mis enfermos el Hierro dialisado del Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como un poderoso recurso terapéutico que merece toda mi aceptación.—Dr. Luzar (Oculista de Valencia.) Como reconstituyente unas veces y como tónico y excitante otras, he empleado en muchas ocasiones el Hierro dialisado del doctor Quesada, y siempre con resultados positivos. Unido á su bondad la economía en su precio, no dudo en mis enfermos preferirlo á las conocidas preparaciones ferruginosas.—Dr. Martínez Lledó (especialista en enfermedades de la matriz.) Farmacia y jarabaría de la Trinidad, del Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7 (junto al Mercado), y en las principales farmacias de España. Venta en Palma: Farmacias de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 2, y de D. Víctor Valenzuela, plaza de la Libertad, núm. 10.